

Enseignement

Les trois universités du Manitoba (deux à Winnipeg, une à Brandon) accueillent 18 000 étudiants à plein temps. De plus, trois collèges communautaires offrent un large éventail de programmes d'enseignement professionnel et spécialisé. Enfin, environ 215 000 écoliers sont inscrits dans les établissements d'enseignement primaire et secondaire.

Tourisme et loisirs

Le tourisme est de toute première importance pour le Manitoba. Chaque année, les vacanciers — visiteurs de l'extérieur et résidents — y dépensent 120 millions de dollars. Les principales attractions sont les terrains de camping, les parcs, les lacs et rivières et les lieux historiques. L'un des endroits les plus fréquentés est certainement le Jardin international de la Paix (*International Peace Garden*) situé le long de la frontière canado-américaine. Plus au nord, le Parc national du Mont Riding, administré par le gouvernement fédéral, offre aux touristes ses établissements de villégiature modernes, ses réserves naturelles et ses sentiers. On y trouve même un troupeau de bisons.

Les parcs naturels, les aires de plein air et les haltes routières administrés par la province (13 200 km²) accueillent, chaque année, cinq millions de visiteurs au moins.

La vie politique

Le *Manitoba Act*, loi par laquelle le Manitoba entraint dans la Confédération en 1870, prévoyait une structure bicamérale de gouvernement (deux chambres législatives). Il fut modifié six ans plus tard et, depuis, la province n'a plus qu'une seule chambre législative élue. Cinquante-sept députés y siègent.

Le premier gouvernement élu sous l'étiquette d'un parti fut celui des conservateurs, victorieux en décembre 1899 et venus officiellement au pouvoir en janvier 1900. Depuis la Première Guerre mondiale, la province a presque toujours eu au moins trois partis politiques.

Divers partis y ont vu le jour, dont certains sont aujourd'hui tombés dans l'oubli. Il y eut, par exemple, les Agriculteurs unis, les Libéraux progressistes, le Crédit social, la Fédération coopérative du Commonwealth (le CCF), ancêtre du Nouveau Parti démocratique. Aujourd'hui, les principales formations politiques à se disputer le pouvoir sont le Parti conservateur, le Nouveau Parti démocratique et le Parti libéral.

A certains moments, le débat politique s'est fait très âpre. Ce fut le cas, par exemple, lorsqu'il fut question, vers 1890, de puiser dans les deniers publics pour financer les écoles confessionnelles.